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Оптимизм Петра Сумина 
Губернатор особо отметил вклад Магнитогорского металлургического комбината в экономику области 

Как уже сообщалось, в канун Но
вого года в администрации области 
прошла пресс-конференция губерна
тора Петра Сумина . 
Среди представителей 
54 СМИ, пришедших 
и приехавших задать 
вопросы г у б е р н а т о 
ру, были и журналис
ты «Магнитогорского 
металла». 

Поздравив газетчи
ков, теле- и радиожур
налистов , их много
численных читателей и 
слушателей с наступа
ющим Новым годом, 
Петр Иванович зая
вил, что у южноураль-
цев есть все поводы 
для праздничного на
строения. 

По п р е д в а р и т е л ь 
ным данным, валовой 
р е г и о н а л ь н ы й п р о 
дукт опережает сред
нероссийский показа
тель. Промышленной 
продукции в области 
п р о и з в е д е н о на 370 
миллиардов рублей , 
рост к у р о в н ю 
прошлого года соста
вил 105 п р о ц е н т о в . 
Есть все основания в 
2005 году выйти на 
рубеж 400 миллиар
дов рублей. 

Далее Петр Сумин 
привел официальные 
данные Госкомстата, 
свидетельствующие, что в 2004 году 
Челябинская область очень неплохо 
смотрелась на фоне Свердловской. 
Несмотря на то, что у нашего бли-

Итоги аукциона 
по продаже госпакета 
акций ОАО «ММК» 
вызвали у Петра 
Сумина 
удовлетворение 
и оптимизм. 
«Мы знаем, кто 
пытался побороться 
за госпакет, -
заметил он. - И если 
бы менеджмент 
комбината проиграл 
борьбу за 
принадлежавший 
государству 
17-процентный 
пакет акций 
металлургического 
гиганта, интересам 
области да и России 
был бы нанесен 
непоправимый урон» 

жаишего соседа промышленный по
тенциал в полтора раза выше и на
селения почти на миллион больше, 

д о л я С в е р д л о в с к о й 
о б л а с т и в о б щ е р о с 
с и й с к и х о б ъ е м а х 
производства состав
ляет 4,1 процента , а 
доля Челябинска - 4 
процента. А по данным 
Уральской ассоциации, 
Челябинская область в 
2004 году по размеру 
п р и б ы л и о б о ш л а не 
только Свердловскую 
область, но и Удмур
т и ю , Б а ш к и р и ю , 
Пермь, Тюмень и ста
ла бесспорным лиде
ром в Уральском реги
оне. 

Д о с т и г н у т а я п р и 
быль в размере при
б л и з и т е л ь н о 5 4 - 5 5 
м и л л и а р д о в р у б л е й 
свидетельствует как о 
р а с т у щ е м п р о м ы ш 
ленном потенциале, так 
и о благоприятной со
циально-политической 
о б с т а н о в к е , с л о 
жившейся в области. В 
итоге предприятия не 
б о я т с я п о к а з ы в а т ь 
свои доходы, платят с 
них налоги, которые, в 
свою очередь, идут на 
повышение зарплаты 
бюджетникам, оснаще
ние школ , б о л ь н и ц , 
с т р о и т е л ь с т в о 

спортивных сооружений, социальные 
выплаты. 

Губернатор особо отметил вклад в 
экономику области Магнитогорского 

металлургического комбината. Если в 
2003 году доля налоговых отчислений 
ОАО «ММК» в областном бюджете 
составляла 34 процента, то в 2004 году 
она достигла 46 процентов. 

В целом бюджет области в прошед
шем году достиг 36-37 миллиардов 
рублей, что составило 140 процентов 
к уровню 2003 года. Соответственно 
росту доходов увеличились затраты, 
повышается зарплата бюджетникам (с 
1 января 2005 она в очередной раз 
вырастет на 20 процентов), люди по
лучают 13-ю зарплату, в школах по
являются новые компьютерные клас
сы, в больницах и поликлиниках - но
вое оборудование. В Челябинске тор
жественно открылся Ледовый Дво
рец, который специалисты называют 
лучшим в мире. 

Петр Сумин подчеркнул, что рас
сматривает этот объект не как сред
ство для пополнения областного бюд
жета, а прежде всего как механизм 
привлечения южноуральцев к физ
культуре и спорту. Поэтому при всей 
своей значимости Ледовый Дворец -
лишь часть более масштабной про
граммы, направленной на приобщение 
жителей области к здоровому образу 
жизни. В ближайшем будущем начнет
ся реконструкция Ледового Дворца 
спорта имени Ивана Ромазана в Маг
нитогорске, начата реконструкция че
лябинского Дворца спорта «Юность», 
на средства областного бюджета бу
дут построены семь физкультурно-
оздоровительных комплексов в малых 
городах и один в Челябинске, пред
назначенный для инвалидов. 

- А вот по части строительства жи
лья, нам пока похвалиться нечем, - по
сетовал Петр Сумин. 

Объемы сданных квадратных мет
ров составили 780-800 миллионов, а 

надо как минимум вдвое больше. Мно
гие южноуральцы сегодня прожива
ют в тесных или ветхих и аварийных 
домах и нуждаются в улучшении сво
их жилищных условий. 

- Мы будем и дальше увеличивать 
уставный капитал областной ипотеки, -
сказал губернатор, - а в ближайшем бу
дущем подготовим предложения. Их я 
хотел бы сначала обсудить с Владими
ром Путиным, чтобы он их оценил и 
поддержал. В частности, я предлагаю 
изменения в ипотечном кредитовании. 
У нас в стране выдано всего 40000 ипо
течных кредитов, их сумма составляет 
0,1 процента от валового внутреннего 
продукта. В странах Европы доля ипо
течных кредитов составляет 50 процен
тов от валового внутреннего продукта. 
Я п р е д л а г а ю ввести ряд мер по 
господдержке , и тогда от каждого 
вложенного рубля государство получит 
семь-десять рублей прибыли. 

Как мы живем? В Америке на чело
века в среднем приходится 70 квад
ратных метров жилья. У нас - 19. В 
Америке в ипотеке задействован один 
триллион сто миллиардов долларов. 
У нас - 85 миллионов долларов. Мы 
приняли 25 законов, но они не действу
ют. Необходимо усилить роль госу
дарства в решении жилищных про
блем. Государство не должно уходить 
из этого сектора экономики. Оно дол
жно быть мотором, катализатором. 
Нужно, скажем, давать возвратные 
кредиты на прокладку сетей и комму
никаций. Мы предложим их по нор
мальной цене застройщикам, но и от 
них п о т р е б у е м н о р м а л ь н у ю , а не 
завышенную цену за жилье. Кроме 
того, важно снизить процентную став
ку, по ипотечным кредитам с 18—20 до 
семи. Это позволит больше привлечь 
денег в строительство. Первичный 

взнос должен быть сокращен с 30 
процентов до 10. Ведь те, у кого есть 
деньги на оплату этих 30 процентов, 
зачастую имеют и жилье. А кто поза
ботится об остальных? Срок по вып
латам кредитов нужно увеличить до 
20 лет. Тогда ипотека будет работать 
в стране, а за счет нее начнут разви
ваться и другие отрасли. Нам при
дется делать краны, цемент, варить 
металл. Это будет мощный стимул для 
развития страны. 

Корреспондент телекомпании «ТВ-
ИН» Лариса Ситникова задала свой 
вопрос губернатору: 

- Нас волнуют межбюджетные от
ношения с учетом последних изме
нений законодательства. Будет ли 
оказана нам помощь, поскольку боль
шая часть городского бюджета пере
распределяется? 

- Магнитогорск играет очень се
рьезную роль в наполнении бюджета. 
Мы очень рады, что госпакет акций 
ММК куплен именно комбинатом. В 
этот период мы с Виктором Рашни-
ковым держали связь по пять раз на 
дню. Вы даже не представляете, что 
было бы, если эти акции ушли на сто
рону. Могу точно сказать одно: об
ласть бы сильно пострадала, мы бы 
потерпели страшный экономический 
удар. Сейчас все нормально, я спо
коен. Что касается межбюджетных от
ношений, то у нас с Магнитогорском 
нет и не будет никаких острых конф
ликтов. Область достаточно серьез
но о ц е н и в а е т и н т е р е с ы М а г 
нитогорска. Вы люди не бедные, у вас 
хороший доход, но если будет надо, 
область поможет. А вообще-то пра
в и т е л ь с т в о о б л а с т и и З а к о н о 
дательное собрание учитывают инте
ресы всех муниципальных образова
ний области. 

О чем еще говорил губернатор 
О политических планах 

Намерен ли я досрочно подать в отставку и пла
нирую ли какое-либо продвижение по партийной 
линии? 

Это мы уже обсудили с Владимиром Путиным 
за закрытыми дверями во время последнего засе
дания Государственного совета страны. Президент 
торопить глав регионов с досрочной отставкой не 
собирается. 

Лично меня сроки не жмут, есть еще время, что
бы ввести ряд важных объектов в новом году. А 
дальше будем смотреть. Буду ли я избран на пост 
губернатора в следующем году, зависит от прези
дента, Законодательного собрания и меня лично. 
Если все три мнения совпадут, то я буду губерна
тором. Что касается продвижения по партийной 
линии, то я в свое время был вторым секретарем 
обкома партии, председателем облисполкома, и у 
меня голова не кружится. Так что пока я не соби
раюсь выдвигаться на высокие должности в струк
туре «Единой России». 

О вступлении 
в «Единую Россию» 

Вступление в партию было обусловлено инте
ресами области. Губернатору-одиночке приходит
ся очень сложно. Нам тоже нужна помощь: в полу
чении инвестиций, в решении вопросов федераль
ного уровня. Это я не хочу потерять. 

Изменение системы избрания глав субъектов 
РФ и региональных законодательных собраний 
вынуждает губернатора активизировать сотруд
ничество со всеми политическими партиями. 

В 2005 году, когда Законодательное собрание 
области будет избираться по партийным спискам и 
губернатор станет утверждаться Законодательным 
собранием по представлению президента, поддер

жка ему будет нужна. Поэтому' я собираюсь со
трудничать со всеми, в том числе и с коммунис
тами. • v 

О местных руководителях 
Будут ли назначаться губернатором главы го

родов и районов? 
Соблюдая все демократические нормы, жите

лям субъектов будет дано право самим выбрать 
форму избрания глав муниципальных образова
ний: наделение полномочиями муниципальными 
представительными органами или всенародное 
избрание. Для этого в будущем году может быть 
проведен референдум. Президент эту идею одоб
рил. 

Уже в январе 2005 выйдет указ Президента 
России о прямом назначении мэров областных 
центров губернаторами. Главы столиц субъек
тов РФ будут подчиняться региональным руко
водителям. 

Закономерным следствием укрепления вертика
ли власти должно стать появление в начале года 
президентского указа, в котором будут уточнены 
полномочия глав регионов. И, в частности, дадут 
дополнительное право координировать деятель
ность федеральных структур на местах и прини
мать участие в назначении местных руководите
лей. 

О монетизации льгот 
Ветераны должны себя чувствовать одинако

во комфортно по всей стране. В целом мы под
держиваем переход на денежные выплаты. Но 
чтобы областные льготники ощутили улучше
ние, аналогичное тому, что ощутили льготники 
федеральные, нам к утвержденному бюджету 
необходимо дополнительно порядка трех мил
лиардов рублей. Столько мы из центра не по

лучим, а у нас возможности поменьше. Те же 
150 рублей в месяц, которые сумели добавить 
в ряде областей, проблему не решают. Поэто
му в 2005 году мы решили сохранить льготы и 
усилили их финансирование по оплате услуг 
ЖКХ, лекарственному обеспечению, оплате 
проезда в транспорте и за услуги связи, зубо-
протезирования. 

Необходимые суммы заложены в областной бюд
жет. Поэтому, по оценке специалистов, ни один из 
ветеранов, проживающих в нашей области, не по
чувствует себя хуже, чем прежде. 

Федеральное правительство, возложив льви
ную часть обязательств по финансовому обеспе
чению льгот на регионы, тем самым поставило 
простых россиян в неравные условия. Уровень 
обеспечения льготами гражданина России не дол
жен зависеть только от уровня доходов региона, 
в котором он проживает. От решения этой про
блемы не должно уходить и правительство стра
ны. 

О малом бизнесе 
Мы с каждым годом все более активно занима

емся малым бизнесом. У нас ММК, скажем, стро
ила вся страна, а малый бизнес становится сам, без 
государственной финансовой помощи. Поэтому, 
конечно, ему приходится нелегко. Но малый биз
нес у нас на ноги встал и достаточно успешно раз
вивается. Буквально недавно мы приняли про
грамму развития малого женского бизнеса. Я ду
маю, что все будет нормально. 

О коррупции 
Для меня неприятная тема - крупные корруп

ционные скандалы 2004 года. В их числе, в пер
вую очередь, история о получении взятки мэром 
Миасса Владимиром Григориади и так называе

мое «дело «Геологоразведки», видным фигуран
том которого проходит отстраненный от работы 
первый вице-губернатор Виктор Тимашов. Эти 
скандалы не красят власть и бросают тень на всю 
Челябинскую область. 28 декабря я был вынуж
ден около двух часов отвечать на вопросы следо
вателя Генпрокуратуры РФ, касавшиеся деятель
ности «Геологоразведки». 

Вместе с тем я хотел бы призвать журналис
тов не делать преждевременных выводов о бе
зусловной виновности сегодняшних фигуран
тов. Необоснованными выглядят и предполо
жения о том, что область захлестнула корруп
ция. Это единичные факты. Я лично знаком со 
многими чиновниками. Могу с абсолютной уве
ренностью сказать, что это честные и порядоч
ные люди. 

О критике в СМИ 
Я не хочу сказать, что мне нравится все, о чем 

пишут журналисты. Критика бывает порой кон
структивная - и это хорошо, а порой не очень. 
Все объективные замечания я улавливаю и тут же 
даю поручения замам. Для меня СМИ - один из 
важных источников информации. Что касается 
районных и городских газет, то здесь хочу дать 
поручение, чтобы главы не только не распекали 
редакторов за критику, но оперативно реагиро
вали на такие публикации и отчитывались о том, 
что они сделали для исправления ситуации. Та
кое уже было в советское время, когда все знали, 
что за публикацией последуют какие-то позитив
ные изменения. 

Отчет подготовили 
Станислав РУХМАЛЕВ, 

Дмитрий РУХМАЛЕВ (фото). 
Челябинск-Магнитогорск . 

Спортивно-оздоровительный комплекс 
УСК "Металлург-Магнитогорск" 

B o d y F l e x 
Приглашает 

всех желающих. 
Удивительно эффективная программа, 

позволившая вернуть грацию и 
здоровье тысячам женщин и мужчин, 
независимо от возраста и без диет. 

Упражнения быстро обеспечивают 
каждому занимающемуся отсутствие 
излишнего веса, прекрасную фигуру 
и самочувствие, стойкость к любым 

болезням, активную работоспособность 
и жизнерадостное настроение! 

Спортивно-оздоровительный комплекс 
УСК «Металлург-Магнитогорск» 

иглашает 
Внутренний и внешнею гармонии, 

долгожданная стройность! 

Клуб ПРЕОБРАЖЕНСКОГО 
Вниманию всех желающих похудеть: 

1 курс - 1 месяц 
Комплекс услуг: 

А сауна с бассейном - 4 раза 
• антицеллюлитный массаж - 8 сеансов 
А аквааэробика - 4 раза 
А дыхательная гимнастика BODY FLAX - 4 раза 
А солярий - 8 сеансов 
А психологическое сопровождение 
А иглоукалывание 
А кислородный коктейль 
А фиточай 
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тШШШ ЛЕЙНЫЙ>> 

путевки 

Хоккейная школа «Металлург» 
проводит набор мальчиков 

1996,1997,1999,1999 годов 
рождения. 

Обращаться в Ледовый 
Дворец им. И. X . Ромазана. 

Т. 34-87-44. 

справки по тел. 37-52-93 

эцди в кассу театра и 
бесплатно получи билет! 

ЖЕЛАЕМ ПРИЮО ОШХА 


